



## Communiqué de presse

Paris, le 11 mars 2019

# Nomination d'Etienne Bernard à la direction du FRAC Bretagne

Franck Riester, ministre de la Culture, en plein accord avec Jean-Loup Lecoq, président de l'EPCC fonds régional d'art contemporain Bretagne (FRAC Bretagne), Loïg Chesnais-Girard, président du Conseil régional de Bretagne et Nathalie Appéré, maire de Rennes, a donné son agrément à la nomination d'Étienne Bernard à la direction du FRAC Bretagne, sur proposition du jury réuni le 15 février 2019.

Étienne Bernard succèdera le 1<sup>er</sup> juillet 2019 à Catherine Elkar, grande professionnelle de l'art contemporain à laquelle le ministre de la Culture tient à rendre hommage, qui a construit et dirigé pendant 35 ans cette grande institution qu'est aujourd'hui le FRAC Bretagne.

Franck Riester, ministre de la Culture, salue le choix audacieux du projet qu'Étienne Bernard propose pour le FRAC Bretagne. Intitulé « Faire archipels », ce projet interroge l'avenir de l'institution à l'aune des aspirations légitimes de notre société contemporaine. Il se veut inclusif en misant sur une politique de médiation horizontale et participative, ouverte sur la diversité. À l'écoute du territoire et de ses acteurs, des publics et des artistes, inscrivant le FRAC dans des circulations internationales, s'ouvrant à d'autres champs disciplinaires, ce projet fonde son action sur la coproduction et la co-construction. Engagé sur les terrains des droits culturels des personnes, de l'égalité femmes-hommes et de l'éco-responsabilité, il a pour ambition de favoriser l'implication citoyenne et de faire du FRAC Bretagne le lieu de l'expérience collective de l'art et de la société.

Étienne Bernard est, depuis 2013, directeur de Passerelle Centre d'art contemporain d'intérêt national à Brest après avoir dirigé le Festival international de l'Affiche et du Graphisme de Chaumont (2007-2009). Il a également enseigné à l'École Supérieure des Beaux-arts de Nantes Métropole (2010-2013). En 2018, il a été commissaire, aux côtés de Céline Kopp, de la 6<sup>e</sup> édition des Ateliers de Rennes-Biennale d'art contemporain. Ses recherches en esthétique et sciences de l'art à l'université Paris 1 Panthéon-Sorbonne ont porté sur l'esthétique contemporaine du paysage aux États-Unis.

### Contact

Ministère de la Culture  
Délégation à l'information et à la communication  
Service de presse : 01 40 15 83 31  
[service-presse@culture.gouv.fr](mailto:service-presse@culture.gouv.fr)  
[www.culture.gouv.fr](http://www.culture.gouv.fr)  
@MinistereCC

### Contact

Direction générale de la création artistique  
Marie-Ange Gonzalez, attachée de presse  
Tel.01 40 15 88 53  
[marie-ange.gonzalez@culture.gouv.fr](mailto:marie-ange.gonzalez@culture.gouv.fr)